
 

 
 
 

COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION PUBLIQUE 
Jeudi 30 novembre 2023 – Espace Ferreira Cerca 

 

 

 

50 habitants présents 

 
Conseillers de quartier :    
Alain Soulié, Freddy Roux, Thierry Payard, Eric Catrou, William Catrou 
 
Élus :      
Christèle Morin, Adjointe au Maire chargée de la Démocratie Locale, de la Proximité, de la Propreté, de la 
Salubrité, des Espaces Verts 
Thierry Lesauvage, Vice-Président CARO, Climat, Transition écologique, Aménagement du Territoire, 
Mobilités 
 
 
Services Municipaux :    
David Bodin, Directeur Général Adjoint des Services à la Population 
Emmanuel Dias, Directeur Citoyenneté et Action Sociale 
Yannick Tachet, Directeur Aménagement Urbain – Voirie 
Matthieu Tardy, Responsable Pôle Infrastructures - Voirie 

 

En préambule, l’animateur du Conseil de quartier remercie les personnes venues nombreuses assister à 
cette réunion publique annuelle, les élus et les techniciens de la CARO et de la Mairie de leur présence. Il 
salue également les deux animateurs du quartier Champlain Anatole France venus en voisin.  

 

Tri des biodéchets à la source – janvier 2024 

Thierry Lesauvage présente les modalités de ramassage des biodéchets à la source. Il rappelle que 38 % 
de nos poubelles grises sont des biodéchets et 30 % sont du recyclable. 

Dans la salle, seule 1 personne sur les 50 n’a pas de jardin et 4 n’ont pas de composteurs. 

 

Les différentes possibilités mises en place par la CARO sont :  

- Le compostage individuel : rappel de ce qui peut être mis dans le composteur individuel, technique du 
mille-feuilles avec apport de matière carbonée (journaux, cartons, brindilles, feuilles). Pas de cendres, ni 
de litières non végétales.  

- Les composteurs partagés : à disposition des personnes n’ayant pas la possibilité d’avoir un composteur 
individuel. 

- Les points d’apport volontaire pour biodéchets alimentaires. 

 



 

Les points d’apport volontaire, environ 60 sur Rochefort, se trouveront à proximité des bennes à verre. Ils 
fonctionneront avec un badge que chacun pourra demander. La mise en place est prévue en janvier 2024. 
C’est la CARO qui sera chargée de les vider régulièrement pour être emmenés au centre multi-filiaires 
d’Echillais puis le compost sera redistribué aux agriculteurs. 

Conséquences :  

- Le rythme de ramassage des poubelles grises passera à 15 jours à compter du 1er janvier 2024, sauf 
entre le 1er juin et le 30 septembre où ce sera toutes les semaines comme à ce jour. 

- Rythme inchangé pour le ramassage des bacs jaunes, s’ils sont trop petits, possibilité de demander de 
plus grands à la CARO. Il n’est pas nécessaire de laver les contenants avant de les déposer dans le bac 
jaune. 

- Pas d’augmentation du tarif de la taxe pour 2024, la CARO a en effet tout mis en œuvre pour éviter cela. 

 

Travaux d’aménagement de la rue des Pêcheurs d’Islande 

Seule la partie centrale du projet a été réalisée. Deux difficultés administratives demeurent à ce jour. 
D’une part, sur la traversée du parking de Décathlon, lequel n’est pas propriétaire du terrain. Le service 
juridique de la ville travaille à faire aboutir les négociations avec le groupe espagnol ZARA (propriétaire) 
ainsi qu’avec leur cabinet anglais d’avocats.  
D’autre part, sur la partie de terrain qui appartient au camping « Le Bateau », la mairie doit acquérir une 
parcelle pour poursuivre les travaux. 
L’objectif final est d’assurer la continuité de la piste cyclable « La Vélodyssée » jusqu’à la Charente. 
Les riverains présents à la réunion précisent que la qualité du nouveau revêtement de la route a fait 
baisser la nuisance sonore, mais que la vitesse reste toujours excessive selon eux. 
Yannick Tachet précise que les plantations d’arbres et de végétaux sur les zones réservées à cet effet se 
feront en décembre. 
 
Un participant demande si le chemin de promenade le long de la Charente pourrait être étendu jusqu’à 
Vergeroux. Il est répondu que les terrains à cet endroit sont privés et rien n’est prévu actuellement à ce 
sujet. 

 

Circulation rue des Cormorans et rue Hébrard 

Les riverains avaient fait remonter des problématiques de vitesse excessive, surtout dans le sens Bois 
d’Amourette/zone commerciale, qu’il est difficile voire impossible, de faire respecter la priorité à droite en 
sortant de la rue des Albatros, notamment. 
A la demande du Conseil de quartier, une réunion sur site a eu lieu le 7 novembre 2023 en présence de 
Matthieu Tardy, d’Emmanuel Dias, de Jeannick Pasqueille du service Proximité, ainsi que d’une quinzaine 
de riverains.  
 
Solution retenue à court terme :  
Peindre des rappels "30" sur la route à l'entrée de la voie des deux côtés  
Solution retenue à moyen terme :  
Finaliser un stationnement en chicane sur la partie descendante de la rue à partir de l'avenue du Bois 
d'Amourette pour couper la vitesse, rendre ainsi la rue paysagère avec des massifs fleuris et arborés. 
Solution à étudier : 
Dispositif visant à isoler la zone de lotissement de la rue Eugène Gerbaud, ce qui aurait immédiatement 
pour effet de réduire la circulation rues des Cormorans et Louis Hébrard.  
 
Un participant questionne la possibilité d’installer des panneaux interdiction aux 3,5 tonnes. Christèle 
Morin indique que cela a été fait ailleurs sans résultats satisfaisants. 
 



 

L’ensemble des mesures préconisées semble satisfaire les nombreuses personnes présentes qui résident à 
cet endroit. 

 

Mauvais état de la rue Belle Judith 

Cette rue a fait l’objet de nombreux travaux qui ont beaucoup abîmé la chaussée. Cet axe est très 
fréquenté. Selon la mairie, les travaux de rénovation de la chaussée devraient commencer début 2024 
après concertation avec les riverains. 
Un riverain de cette rue, relate que de nombreux véhicules font du bruit en franchissant le plateau. La 
circulation est très importante le matin et la vitesse jugée souvent excessive. 
La mairie cite en exemple la rue du 19 mars 1962 où la sérénité est revenue suite aux travaux de 
réaménagement des parkings avec création de massifs fleuris et arborés.  
Un participant demande s’il n’est-il pas possible de mettre également le stationnement en chicane rue de 
la belle Judith ? 
Il est répondu que pour l’instant, il convient d’attendre la concertation avec les riverains afin de choisir la 
solution la plus appropriée.  

 

Questions diverses 

-Quid de la rue de liaison entre le nouveau lotissement Nexity et l’avenue Paule Maraux ? 
Le projet est en cours et une liaison est envisagée à travers le plateau de l’école maternelle (qui verrait 
son positionnement modifié). Un projet de délocalisation de l’espace Ferreira Cerca  est à l’étude à 
l’emplacement de l’ancienne école. 
 
-Au rond-point de Mac Donalds, il manque un passage piéton pour franchir la déviation. 
S’agissant du franchissement de la départementale 733, ce sont les techniciens du conseil départemental 
qui ont pris cette décision. Ils ont privilégié la traversée en face du Mac Donalds pour des raisons de 
sécurité.  
 
-Quid de l’eau, par temps de grosses pluies qui s’écoule du parking de la zone commerciale, traverse la 
rue Hébrard et menace les entrées de garage de deux maisons ? 
C’est un réel problème effectivement déjà constaté par la mairie. Plusieurs requêtes ont été formulées 
vers le responsable de la zone commerciale. Pas de solution dans l’immédiat ne se dégage. 
 
-Les arbres plantés par la mairie dans les lotissements du quartier deviennent grands, ne serait-il pas 
envisageable de les tailler ? 
La mairie n’y tient pas car si l’arbre est sain cela le fragilise. 
 
-Plusieurs nids de frelons asiatiques sont visibles dans les arbres du quartier. Ne serait-il pas possible de 
les détruire ? 
A cette époque de l’année, les nids sont vides et ne seront jamais réoccupés. Pour autant, si un riverain 
constate la présence d’un nid actif sur sa propriété, il peut en informer le service hygiène de la ville qui 
travaille avec des partenaires habilités à les détruire. Sur présentation de la facture acquittée, le riverain 
peut se faire rembourser la moitié de la somme payée sans qu’elle n’excède 100 euros.  
 

L’animateur de quartier clôt la réunion à 20h45, l’ordre du jour et les questions diverses étant terminés.   

 

Pour toute demande individuelle concernant votre quartier, 
le Service Proximité de la Mairie est à votre écoute au 05 46 82 65 65. 


